

Nombre de los alumnos:

María José Robledo Cárdenas

Libin Alberto Gordillo López

María del Pilar Roblero González.

Nombre del profesor: Ing. Ángela Zavaleta Villatoro

Licenciatura: Lic. Enfermería, Semiescolarizado, Sábados.

Materia: Taller de Elaboración de tesis.

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo:

Avance III del Capítulo 3 de tesis:

“Medidas de prevención de caídas en pacientes geriátricos ingresados al Hospital Básico Comunitario, Frontera Comalapa ”

1. Nombre de la tesis.

Medidas de prevención de caídas en pacientes geriátricos ingresados al Hospital Básico Comunitario de Fra. Comalapa.

2. Comunidad donde se realizara la intervención

El lugar donde se llevara a cabo la investigación o la recopilación de datos será en: Hospital Básico comunitario de Frontera Comalapa.

3. Descripción de la población de estudio.

La investigación se enfocará en "pacientes geriátricos hombres y mujeres de 65 años en adelante, ingresados en el área de hospitalización del HBC de Frontera Comalapa.

4. Descripción inicial del estudio.

Las caídas en pacientes puede ocurrir en distintas áreas y en todo momento, sin embargo en esta ocasión nos enfocaremos en el área de hospitalización. Como sabemos las caídas son las causas más predominantes que causa lesiones y aun más en personas de edad avanzada. Al sufrir ellos una caída puede traer consecuencias desde lesiones como fracturas de cadera o de cualquier parte del cuerpo, hasta traumatismo craneo encefálico leve a moderado e incluso hasta la muerte.

Se calcula que anualmente mueren en todo el mundo unas 646 000 personas debido a caídas y mas de un 80% de esas muertes se registran en países de bajos y medianos ingresos.

Por esa razón se realizara una investigación de campo, donde se acudiría al hospital básico comunitario de Frontera Comalapa, donde se buscará promover en el personal de enfermería, camilleros y el cuidador principal, la cultura de prevención de caídas, con el fin de evitar estos incidentes y mantener cubierta la seguridad del paciente durante su estancia en el área de hospitalización. Se realizara encuestas a los cuidadores principales acerca de caídas, para valorar el nivel de información que tienen acerca de este tema. Así mismo poder observar las condiciones del área que puedan provocar una caída, como ejemplo, los suelos mojados, la falta de iluminación del cuarto donde este, el no subir los barandales de las camillas, todo esto puede producir una caída. Por eso se dará a conocer información a los personales de salud. Ya que como objetivo de este proyecto es fomentar información al personal de enfermería, camilleros y cuidador principal, mediante un plan informativo, la prevención para eliminar el riesgo de caídas en pacientes geriátricos ingresados al área de hospitalización en el HBC de Frontera Comalapa.

5 . Propuesta de mejora

Realizaremos un plan informativo hacia los enfermeros, camilleros y cuidador principal, mediante lonas e implementando trípticos para dar información al familiar a cargo del paciente para que el también pueda tomar medidas necesarias, para que la persona que este a cargo de su cuidado no pueda sufrir una caída. Las lonas se utilizaran con el fin de exponerlas hacia el personal de enfermería y camilleros y ofrecerles información sobre la prevención de caídas en pacientes geriátricos ya que ellos son mas vulnerables por su edad y la condición física.